



おうち

9月号

棟の木

9月



令和5年9月19日発行

<http://www.edu.satsumasendai.jp/hirasanishi-e/>

kyoutou@hirasanishi-e.edu.satsumasendai.jp】

なすことによって学ぶ(Learning by Doing)

校長 新田 賢一



9月1日、子供たちは、夏休みに経験した多くの思い出を抱えて登校してきました。

「校長先生、あのね、夏休みは家族でプールに行ったんだよ。」

「少年自然の家主催『ぼっけもんの旅』に参加して、良い思い出がつくれました。」

「8/25の吹奏楽コンクール九州大会に向けて、練習と本番をたくさんがんばりました。」

「夏休みに親の弁当を作りました。こんな大変な思いで作ってくれていたんだと分かりました。」

それぞれの子供たちにとって貴重な経験ができた夏休みになったことが伝わってきました。大きな事故やけががなく過ごせたことを喜ぶとともに、1年の中で一番長い2学期を充実したものにしてほしいと思います。

さて、表題の「なすことによって学ぶ(Learning by Doing)」は、アメリカの哲学者ジョン・デューイ[1859-1952]の言葉です。

「人は、経験から学ぶことが多い。自分の経験を踏まえて考えを深め、その経験を価値付けていくことが重要である。」という考え方です。

この100年ほど前の考えは今も継承されています。



現在学校で行われている特別活動(学級活動・児童会活動・クラブ活動・学校行事の4領域)の基本的な考えは、この「なすことによって学ぶ」です。

2学期に行われる「運動会」「修学旅行」「集団宿泊学習」「芸術鑑賞会」などの学校行事では、子供たちの貴重な経験を価値付ける場として、教児一体となって取り組んでいきます。

さて、「経験」に関するもう一つ。



夏季休業中には、次ページの「全国学力・学習状況調査(6年受検)」の結果を、全職員で分析しました。その中で、算数の「『66÷3』の意味を問う問題」が十分に理解できていないことが分かりました。

これが解けるようになるためには、「低学年のうちから、算数セットにある“ブロック”的操作を十分に経験させることが大切である」という議論になりました。各教科等でも、経験を重視した学習を取り入れていきます。

御家庭でも、発達段階に応じた様々な「経験」をする機会をもたせていただけたらと思います。

「何かを学ぶためには、自分で体験する以上に良い方法はない」

AINSHTEIN(ドイツ [1879-1955])



令和5年度全国学力・学習状況調査の結果について

【令和5年度全国学力・学習状況調査結果】

	全国(%)	鹿県(%)	本校(%)
国語	67.2	67	70
算数	62.5	61	61

した。また、意識調査からは、「学校に行くのが楽しい」、「将来の夢や目標をもっている」、「いじめはどんな理由があってもいけないことだと思う」という項目が全国や県の平均よりも高かったです。しかし、「自分によいところがある」、「困り事が不安がある時に、大人にいつでも相談できる」といった項目が低い結果が出ました。

2学期以降の学力向上に向けて、現在の平佐西小のよさを更に伸ばしながら課題克服に学校一丸となって取り組んでいきます。保護者の皆様も御協力をお願いします。

大いに盛り上がって絆を深めた平佐西地区運動会

9月10日(日)に4年ぶりの平佐西地区運動会が開催され、自治会対抗の熱戦が繰り広げられました。幼児から高齢者の方々まで、地域の皆様が、笑顔で運動会の各種目に出場され、心地よい汗を流されていました。

優勝は、大明神、準優勝は、寄・奥・城、3位は、平佐麓でした。まさに、平佐西地区が、一つになって盛り上がった運動会でした。



【ボールは踊る】



【バウンド・ワン】



【見事、優勝の大明神】



【輪回しリレー】

4年ぶりに実施された子供大綱引

9月2日(土)、4年ぶりに薩摩川内子供大綱引が開催されました。平佐西小学校も参加希望者を募り、綱練りや綱引に参加しました。

活気に満ちた貴重な体験ができました。



【実行委員長賞を授賞した応援旗】【太鼓担当の6年生鷲島さん】

4月18日(火)に6年生が受けた全国学力・学習状況調査の結果です。

国語は全国と県の平均を上回り、算数は県と同程度、全国よりは低い結果となりました。この結果を全職員で分析・共有し、対応策を検討し、各学年で取り組む重点事項を決めました。また、意識調査からは、「学校に行くのが楽しい」、「将来の夢や目標をもっている」、「いじめはどんな理由があってもいけないことだと思う」という項目が全国や県の平均よりも高かったです。しかし、「自分によいところがある」、「困り事が不安がある時に、大人にいつでも相談できる」といった項目が低い結果が出ました。

PTA環境整備部を中心に、入念に計画を立てていただき、4年ぶりの愛校作業を夏休みに実施することができました。1~6年の保護者と6年生児童、教職員で力を合わせて校舎や校庭の清掃作業、除草、剪定等を行いました。

御協力をいただきました保護者の皆様、純浦建設の方々、ありがとうございました。



【愛校作業で作業をされる保護者の皆様】

入賞おめでとう！

【第68回鹿児島県吹奏楽コンクール】金賞

【第68回九州吹奏楽コンクール】金賞

平佐西小学校吹奏楽部(26人)

【鹿児島県図画作品展示審査会】

(推薦) 1年 宮下 湊 1年 相良美月
5年 高吉莉桜 6年 上田朔士
6年 児玉達規

主な10月の学校行事の紹介

1日(日) 第77回運動会

2日(月) 振替休日

11日(水) 薩摩川内元気塾(5年)

14日(土) 土曜授業(国体観戦:6年)

16日(月)芸術鑑賞会(17日まで)

28日(土) PTAバザー

〃 はんやジュニア大会(3年希望者)

30日(月) 修学旅行(6年 熊本方面31日まで)



居場所があ～る・絆をつく～るコーナー

下の写真は、今年の運動会の応援団によるエール交換の練習の様子です。応援団は、立候補した子供たちの中から選ばれます。希望が叶って応援団になれたメンバーに、毎日の練習は「辛くないかな」と尋ねても「楽しいです」という返事がすぐに返ってくる程、充実しています。



【白組応援団の雄姿】



【赤組応援団の雄姿】

紅白の応援団長を中心、どのような演技を見せててくれるかとても楽しみです。きっと、今年の応援団の格好良い姿を見て、次は自分もやってみたいという憧れをもつ子供たちが増え、応援団の精神が受け継がれることでしょう。運動会での雄姿に御期待ください。